

Rendimientos de las Afores cayeron durante el año (El Financiero 10/01/17)

Rendimientos de las Afores cayeron durante el año (El Financiero 10/01/17) YURIDIA TORRES ytorres@elfinanciero.com.mx Martes, 10 de enero de 2017 En diciembre de 2016 los rendimientos que recibieron los trabajadores con un fondo de pensiones en una Afore fueron los más bajos de todo el año, y de acuerdo con la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), estos seguirán bajando, alejándose del seis por ciento real que mantuvieron durante años. En el último mes del año, el índice de rendimiento neto se ubicó en 5.61 por ciento real anual promedio, un punto base menos que un mes previo y 17 puntos base menos que en enero del 2016, según datos de la Consar. Carlos Ramírez, presidente del órgano regulador, advirtió el mes pasado que este año las Afores enfrentarían un entorno complicado y que los rendimientos que estas empresas entregan a los trabajadores reportarían decrecimientos. En 2016, el índice de rendimiento neto comenzó con 5.78 por ciento y cerró en el 5.61 por ciento real anual promedio. Esto indica que cada vez más de alejan del seis por ciento real que todavía en el 2015 se alcanzaba, pero que el año pasado no se pudo superar. De acuerdo con la Consar, las Afores que a cinco años entregan los rendimientos más altos son Profuturo, con una rentabilidad nominal de 8.68 por ciento; Sura, con 8.09 por ciento, y Coppel con 7.72 por ciento. En contraste, las que otorgan las ganancias más bajas a sus clientes son Inbursa, con 5.98 por ciento; Invercap, con seis por ciento; y XXI Banorte con 6.34 por ciento. Sí hubo plusvalías Durante 2016 las administradoras de pensiones acumularon plusvalías por 76 mil 857 millones de pesos, cantidad superior a los 32 mil 945 millones de pesos generados en 2015. Esto se dio pese a las minusvalías que se registraron en cuatro ocasiones durante todo el año pasado. Además, estos resultados se presentan después de la alta volatilidad en que estuvieron sometidos los mercados financieros por cuestiones como el Brexit y el proceso electoral de Estados Unidos. Al mes pasado, los recursos acumulados en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) alcanzaron los dos billones 766 mil 766 millones de pesos, 33 mil 525 millones de pesos más que en noviembre. De manera anual, los activos en el sistema crecieron 215 mil 870 millones de pesos, esta cifra ya descuenta un total de 64 mil 664 millones de pesos por concepto de retiros, el nivel más alto de salida de recursos en la historia del Sistema. La cantidad acumulada durante 2016, es mayor a la que se concentró en 2015, la cual fue de 165 mil 940 millones de pesos.